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CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 77  DEL 23/04/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  19/04/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 23 del mese di Aprile alle ore 10,25 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°271871  del 13/04/2021   

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 23/04/2021 11:46:00 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 23/04/2021 12:59:07 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 19/04/2021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori   Bruschetta,  Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 19/04/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 



1 

 

 

                                       COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 19/04/2021 

L’anno 202,  il giorno diciannove, del mese di Aprile, alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 271871 del 13/04/2021, per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,41, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa e Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Prester e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  

Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura di una mail pervenuta dall’azienda RAP avente per oggetto “Diserbo in Largo 
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Arrigo Testa”, con cui si comunica che l’intervento non è di competenza della RAP 

poiché trattasi di aiuola. 

Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate al Presidente dai Consiglieri, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

● “Richiesta diserbo Via Belmonte Chiavelli, lato monte”, a firma del 

Consigliere Terranova; 

● “Richiesta urgente istituzione di un bus navetta in Via Oreto, tratto 

compreso tra Via Oreto e Piazza Giulio Cesare, a seguito nuove 

ordinanze Ponte Monumentale Oreto”, a firma del Consigliere 

Quartararo; 

Alle ore 9,40 entra in collegamento il Consigliere Terranova. Risultano 

presenti 9 Consiglieri. 

● “Richiesta recinzione Viadotto Perrier”, a firma del Consigliere 

Bruschetta.  

Il Presidente fa presente che la richiesta presentata dal collega Quartararo non fa 

altro che anticipare la proposta che il Consiglio farà all’amministrazione, considerata 

l’alta attenzione mediatica di questi giorni, ed auspica che gli uffici preposti possano 

ridurre al massimo i disagi per i cittadini. 

Chiede e ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara di aver ricevuto 

diverse telefonate dai cittadini di Via Oreto bassa, che lamentano di non essere forniti 

del mezzo pubblico per spostarsi. Sono stati attuati una serie di provvedimenti, senza 

pensare alla presenza dei Vigili Urbani o ad una navetta con un percorso alternativo, 

iniziative che l’amministrazione ha sottovalutato perché non c’è una programmazione. 

Il Presidente afferma che, spesso, si assiste ad una serie di provvedimenti 

realizzati dall’amministrazione senza che esista una vera programmazione. 
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Chiede e ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che evidenzia che è stato 

creato il percorso protetto sul ponte ma non è stato transennato: emerge l’incapacità di 

programmare e pianificare tutti gli interventi; bastava prendere provvedimenti 

adeguati, come, ad esempio, l’isti istituzione di un bus navetta con dimensioni ridotte, 

per servire tutta la zona di Via Oreto bassa. 

Interviene il Consigliere Bruschetta, che intende cambiare argomento, ovvero 

discutere dell’illazione che vi sia una nuova maggioranza al Comune di Palermo. Il 

Movimento 5 stelle nasce per servire le istituzioni, per dare un contributo alla soluzione 

dei problemi. A differenza di chi parla del modello Draghi a Palermo, il movimento 

continua a lavorare per il bene della città. Si può essere utili alla città con 

un’opposizione costruttiva e responsabile in questa consiliatura. Il Movimento non 

condivide il modus operandi dei politici che, pur di racimolare sostegni e consensi, 

giocano con il futuro della città: non ci accorda con quelli che sono contro e non danno 

soluzioni alternative percorribili. Il movimento non intende essere la stampella di 

nessuno: si lavora per costruire un’alternativa per la città. Dopo la bocciatura del Piano 

Triennale delle Opere Pubbliche e la difficoltà del Sindaco Orlando di portare avanti 

le problematiche complesse che riguardano la città di Palermo, si invita a trarre le 

dovute conseguenze. 

Il Presidente chiarisce che l’immagine che sta dando l’amministrazione non è di 

coesione: c’è stato un partito che ha chiesto un cambio di rotta ed ha menzionato un 

nuovo modello da seguire ma il Sindaco vuole continuare il suo percorso; bisogna 

constatare che la città è in ginocchio. 

Chiedee ottiene la parola il Consigliere Quartaro, che specifica che il 

comportamento del Sindaco è scaturito dagli attriti nella maggioranza per la dimissione 

di due componenti della RAP ed, in seguito, anche del Presidente Norata; si è a 

conoscenza dei disservizi della RAP ma anche dello spessore e della preparazione del 
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Presidente Norata. In questo periodo così grave far saltare la dirigenza della RAP è 

un fatto molto grave. 

Il Presidente fa presente che non è facile dare soluzioni ai problemi che la citta 

pone ma il Sindaco avrebbe potuto attuare un’altra strategia.  

Alle ore 10,10 esce il Consigliere Adelfio. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale del 12/04/2021, approvato alle ore 10,15, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 8; Votanti: 8; Voti Favorevoli: 

8. 

Il Presidente aggiorna il Consiglio sull’esito della videoconferenza avuta con 

l’Assessore Marano e l’Assessore Giusto Catania riguardo al Piano Regolatore, 

considerato che i Consiglieri di Circoscrizione sono tenuti ad esprimere il loro voto sul 

parere del Piano Regolatore non vorrebbero dare un voto politico ma sui contenuti.  Si 

è deciso per questo di organizzare una serie di sedute tra le varie circoscrizioni per 

formare delle macro aree, sotto la regia dell’Assessore Marano. Riguardo all’incontro 

con l’Assessore Costumati si é discusso delle sue deleghe: l’Assessore aveva già pronta 

una programmazione della manutenzione ordinaria delle aree: più dell’ottanta percento 

delle aree ricadono nel territorio della Terza Circoscrizione sono manutenzionate, ma 

mancavano le aree abbandonate, che non sono affidate a nessuno. 

Chiede e ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che rappresenta che molti 

siti, come via Oreto, sono inseriti in un cronoprogramma; il problema permane per quei 

siti abbandonati, che non sono affidati e che sono stati oggetto della Terza 

Commissione Cultura: occorrerebbe coinvolgere l’Assessore affinché questi siti 

vengano affidati e riqualificati.  

Il Presidente evidenzia che esistono tanti siti abbandonati pe i quali i residenti 

chiedono di essere coinvolti ma ciò non è mai stato attuato, anche se esiste, a tal 
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proposito, una opportuna regolamentazione del 1997, per la quale le aree 

appartenenti allo IACP sono state date ai comuni in cambio della manutenzione 

ordinaria, come nel caso di Via Pernice, dove vi era un campetto polivalente, poi 

abbandonato, in quanto tutte le richieste fatte per la sua manutenzione sono state 

inevase. Si vorrebbe fare capire che si parla di interventi a costo zero. Una cosa che 

difficilmente si spiega è come mai la RAP per il verde anomalo demandi alla Re.Se.T.: 

perché, a questo punto, non fare un provvedimento e affidarglielo direttamente. 

Chiede e ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che afferma che la 

programmazione presentata dall’Assessore Costumati è positiva perché vuol dire che 

ha tenuto conto dalle richieste che provengono dal Consiglio. 

Il Presidente evidenzia che bisogna dare priorità ai siti scolastici anche perché in 

primavera i bambini giocano spesso nei giardini. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,35, il Presidente chiude la seduta.  

Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                  Antonino Santangelo 

 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 23/04/2021 11:15:04 CEST

Signature Not Verified Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 28/04/2021 14:04:46 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 23/04/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 19/04/2021


